
Protokoll der Fachschaftsvollversammlung 

der Fachschaft Religionswissenschaft

25. April 2018

Anwesende:  8, ab 19:30 7
Anwesende des FSR: Joshua, Carolin, Katharina
Leitung: Carolin (Vertretung)
Protokoll: Christian + Katharina
Moderation: Joshua (Vertretung)
Beginn: 18:13
Ende: 21:04

Tagesordnung

TOP 1 Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Carolin eröffnet die FSVV und stellt die Anwesenheit der FSR-Mitglieder fest. Mit 3 von 5 Mitgliedern be-

steht Beschlussfähigkeit für Finanzanträge.

TOP 2 Beschluss der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird verlesen und unter redaktionellen Änderungen beschlossen.

Abstimmungsergebnis FSVV: 7 dafür, 1 Enthaltung

Die redaktionellen Änderungen bestehen darin, dass TOP 15 nach TOP 4 hochgezogen wird.

Abstimmungsergebnis FSVV: einstimmig dafür

TOP 3 Beschluss des Protokolls der vorherigen Sitzung 

Das Protokoll der FSVV am 18.04.18 wird ohne Änderungen beschlossen.

Abstimmungsergebnis FSVV: 6 dafür, 2 Enthaltungen

TOP 4 Sitzungsleitung, -moderation und -protokollführung für die nächste Sitzung

Sitzungsleitung: Laura
Moderation: Manuel
Protokollführung: Julia

TOP 5 Haushaltsplan für das Wirtschaftsjahr 2018
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5.1. Haushaltsplan 
FS-Finanzer Vincent verliest den Haushaltsplan für das WJ 2018.

5.2. Zweckgebunden Rücklagen
Im WJ 2017 wurde die zweckgebundene Rücklage von 1000,00 Euro für ein mögliches Symposium der Re-

ligionswissenschaft 2019 beschlossen. Die FSVV einigte sich darauf, dass im WJ 2018 eine weitere zweck-

gebundene Rücklage von 1000,00 Euro zugeführt werden soll. Nach dieser Erhöhung beläuft sich die o.g.

zweckgebundene Rücklage nun auf 2000,00 Euro und ist seitens des StuRa bewilligt worden. Allerdings

steht der Beschluss für die 1000,00 Euro aus dem WJ 2018 noch aus und wird hiermit nachgeholt:

Die FSVV der Religionswissenschaft beschließt, dass 1000,00 Euro aus den zur Verfügung stehenden Fach-

schaftsgeldern des Wirtschaftsjahres 2018 als zweckgebundene Rücklage für ein mögliches Symposium der

Religionswissenschaft 2019 in Heidelberg verwendet werden sollen.

Abstimmungsergebnis FSVV: 7 dafür, 1 Enthaltung

Abstimmungsergebnis FSR: einstimmig dafür === nachgeholt in der FSVV am 02.05.18 ===

5.3. Unterschriften zum Haushaltsplan 2018

• Die Unterschriften der anwesenden Mitglieder der Fachschaftsrates Carolin, Katharina und Joshua 

• und des Finanzbeauftragten Vincent werden eingeholt.

TOP 6 Anfragen von Studierenden an die Fachschaft

6.1. Seite auf der Homepage für Anfragen an die Fachschaft
Impuls: Katharina

Die FS könnte einen Reiter  auf der Homepage einrichten, auf der darauf hingewiesen wird, dass sich Stu-

dierende auf allen Kanälen an uns wenden können, und dass der AK Schlichtung bzw. die FS sich um die

Belange kümmert. 

Die FSVV bespricht den Vorschlag und einigt sich darauf, dass FS-Mitglieder in den Lehrveranstaltungen

auf den Service und die Kommunikationskanäle der Fachschaft hinweisen.

Abstimmungsergebnis FSVV: einstimmig dafür

Die FSVV berät sich über mögliche Namen dieses Kontakt-Reiters und einigt sich auf "Frag die Fachschaft".

Der AK ÖffA richtet den Reiter auf der Homepage ein.
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Abstimmungsergebnis FSVV: 7 dafür, 1 dagegen

6.2. Neues zum Schutz der Öffnungszeiten der IRW-Bib
Impuls: FSR 

Beim Sprechstundentermin am Dienstag (Frau Prohl hat sich einen Kennenlerntermin für die neue Legislatur

gewünscht, v.a. weil drei neue Gesichter im FSR sind), den 25.04.18 des FSR bei Frau Prohl hat es sich erge-

ben, dass angesprochen wurde, dass öfter Prüfungen während der Bibliotheksöffnungszeiten in Raum 305

stattfinden. Frau Prohl hat versprochen, dass sie ein Auge darauf hat, dass das nicht mehr vorkommt. 

Es wird durch die Mitglieder des FSR, die beim Kennenlerntermin dabei waren, die Harmlosigkeit des Ter-

mins hervorgehoben. Es war ein kurzer, thematisch oberflächlicher Termin, in der grundlegende Neuerungen

bei der FS-Arbeit und die Kommunikationskanäle angerissen wurden. 

Da zunächst vereinzelter Unmut darüber besteht, dass dieser Termin nicht der ganzen FSVV bekannt und au-

ßer den Mitgliedern des FSR keine anderen FS-Person anwesend war, einigt sich die FSVV auf die folgen-

den Verfahrenspunkte:

• Wenn Mitglieder der FSVV oder FSR oder studentische Vertretende des FR von der Institutsleitung

um ein Gespräch gebeten werden, lassen sich die o.g. Personen einen Abriss des zu besprechenden

Themas geben, um diesen in der nächsten FSVV zu besprechen.

• In der dieser FSVV wird die Agenda und Positionierung der Fachschaft festgehalten und bei einem

Termin mit der IL vorgetragen und verteidigt.

• In dringenden Fällen besteht die Möglichkeit einer kurzfristig einberufenen Notfallsitzung, auf die

sich die Teilnehmenden per Etherpad und FS-Mailingliste thematisch vorbereiten können.

• Rechtlicher Hinweis: Laut LHG ist es den Dozierenden sowie Professorinnen und Professoren nicht

gestattet, Vertretende der FS in den Lehrveranstaltungen o.ä. auf fachschaftsrelevante Themen anzu-

sprechen. Die Vertretenden der FS sollen in einem solchen Fall ausdrücklich darauf hinweisen, dass

das mit der FS zu besprechende Themen nur per Termin und nach Rücksprache mit der FSVV be-

sprochen werden.

• Der AK DebKu erweitert den Debattenleitfaden um die Kommunikation mit der Institutsleitung für

den oben skizzierten Fall.

Abstimmungsergebnis FSVV: einstimmig dafür

TOP 7 Neues aus dem StuRa / IRW

7.1.  Aus dem StuRa: Joshua und David berichten über die folgenden Punkte:
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1. Finanzreferat: Die Mitglieder des Finanzreferats betonen noch mal, dass sie jederzeit ansprechbar

sind für die Finanzbeauftragten der FSen.

2. Sozialreferat: Kampagne zum Thema bezahlbarer Wohnraum vom FZS: Der FZS wirbt dafür, Be-

wusstsein für das Thema zu schaffen. Wer sich engagieren will, kann beim StuRa (stura@stura.uni-

heidelberg.de), StuRa-Vorsitz (vorsitz@stura.uni-heidelberg.de) und direkt beim Sozialreferat

(soziales@stura.uni-heidelberg.de) melden.

3. Verkehrsreferat: Gestern wurde in der StuRa-Sitzung beschlossen, dass das Projekt vrnNextBike am

1. Mai eine dreimonatige Probezeit für alle Studierenden der Hochschulen Heidelbergs startet. Dann

wird in einer Urabstimmung beschlossen, ob das Projekt eingeführt und per Solidarbeitrag im Se-

mesterbeitrag von ALLEN Studierenden bezahlt wird. 

4. BDS / Rolf Verleger: Aktuell besteht im StuRa eine Debatte über eine Raumvergabeangelegenheit

bzgl. des BDS. Joshua bittet die FSVV darum, dass sich alle mit dem Thema vertraut machen,

damit in der nächsten FSVV besprochen werden kann, wie sich Joshua in der StuRa-Sitzung

positioniert. Dieser Punkt soll dann auch früh in der TO besprochen werden. Hinweis: David bittet

ausdrücklich darum, an dieser Stelle festzuhalten, dass er gesagt hat, er halte sich aus der

Diskussion um die BDS-Kampagne heraus.

7.2. Aus dem IRW:Film über den Studiengang Religionswissenschaft an der Uni Heidelberg

Mit dem Ziel, die kulturwissenschaftliche gegenüber der theologischen bzw. religiösen Herangehensweise

bei der Erforschung weltanschaulicher Kontexte hervorzuheben, soll ein Film über den Studiengang gedreht

werden. Es sollen je drei Studis, Alumni und Vertretende aus dem Institut zu Wort kommen. Mögliche Tätig-

keitsfelder aus realen praktischen Erfahrungen sollen dargestellt werden. Es soll auf lange Sicht vermieden

werden, dass es in der ReWi HD so viele Studienabbrechende gibt.

Die Institutsleitung wünscht sich für die Umsetzung jemand, der technisch in der Lage ist, ein solches

Vorhaben filmisch umzusetzen. (Das wäre ein Anlass für die Realisierung der bereits geplanten Anschaffung

einer Kamera.) Inhaltlich und logistisch übernähme die IL die Federführung. Ansprechpartnerin in dieser Sa-

che ist Jessica Orsolani-Uhlig.

Finanzielle Aspekte: Für die technische Umsetzung dieses Films soll eine Aufwandsentschädigung gezahlt

werden. Finanziell könne das das IRW, so Frau Prohl, jedoch nicht bewältigen und bittet daher um finanzi-

elle Unterstützung durch die FS.

Der AK EDV trägt den aktuellen Stand bzgl. der Anschaffung von Hardware vor. Es besteht alternativ zur

Neuanschaffung auch die Möglichkeit, aus zweiter Hand Hardware aufzukaufen. Dieser Kontakt besteht

über Simon, der sich noch genauer über die Qualität der Hardware und was für das von der FS eingeplante

Geld zu bekommen ist, erkundigt. 

Die FSVV einigt sich auf die folgenden Punkte und Erledigungen:
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• Carolin gibt die Information an Jessica Orsolani-Uhlig weiter, dass die FS die Angelegenheit noch

ausbaldowert und es noch keinen Beschluss gibt.

• Vincent trägt vor, dass er ein paar Fertigkeiten mitbringt und sich vorstellen kann, sich an diesem

Film technisch zu beteiligen. Katharina schlägt vor, dass die mögliche finanzielle Beteiligung der FS

an eine klare Bedingung geknüpft ist: Die FS ist als vierte Säule (neben Studis, Alumni, Mittelbau

IRW) in dem Film gleichberechtigt vertreten.

• Die FSVV vertagt einen Beschluss zu diesem Anliegen auf die kommende Sitzung und verbleibt

neutral, bis das Projekt schärfere Konturen annimmt.

Einschub: Die FSVV beschließt, TOP 10 an dieser Stelle vorzuziehen, um ihn nicht zu vertagen.

TOP 7 Verteilung der noch ausstehenden QSM für das WiSe 2018/19

8.1. Einreichungsfrist
Joshua gibt bekannt, dass bis zum 30. April 2018 die Entscheidung über die Verteilung der QSM eingereicht

werden muss.

8.2. Vorschläge zur QSM-Verteilung
Carolin verliest die bislang eingegangenen Vorschläge der ReWi-Studierenden zur Nutzung der ausstehen-

den QSM.

Die FSVV beschließt hierzu die folgenden Verfahrenspunkte:

• Carolin erstellt ein PDF mit den zusammen gefassten Vorschlägen und schickt die an die FS-Mai-

lingliste, damit sich alle einen Überblick machen können.

• Verlängerung der Umfrage bis zur nächsten Sitzung am 2. Mai

• Werbetrommel (in den Lehrveranstaltungen und auf den medialen Kanälen des AK ÖffA) rühren:

Beschluss der QSM-Verteilung in der nächsten FSVV. Alle sollen kommen und Vorschläge machen,

d.h. es muss nicht nur per Mail/Zettel sein.

• Bei der Bekanntgabe der Umfrageverlängerung soll der Begriff "Lehre und Forschung" klarer umris-

sen und in Themenbereiche gefasst werden:

◦ Themenwünsche für Lehrveranstaltungen

◦ technische, fachliterarische und sonstige Ausstattung der Bib und des IRW

Abstimmungsergebnis FSVV: 5 dafür, 2 Enthaltungen

Die folgenden TOP werden auf die nächste FSVV am 2. Mai 2018 vertagt:

TOP 9 Neues aus den Arbeitskreisen
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TOP 10 Protokollvorbereitung im Etherpad

TOP 11 Neues zum Thema Protokollführung

TOP 12 Fachschaftsdienst einrichten

TOP 13 Fachschaftsschreibtisch aufmöbeln

TOP 14 Spieleabend
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